

**DISCURSO DEL PRESIDENTE DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO, DR. RAFAEL GUERRA ALVAREZ, EN LA FERIA DE SERVICIOS "ENCUENTRO CON LA JUSTICIA, JORNADAS DE IGUALDAD"**

Ciudad de México, 1 de diciembre de 2025

Amigas y amigos: //

Agradecemos **profundamente** su presencia para la inauguración de esta Feria que acontece en el marco de **tres** fechas esenciales: el *Día Internacional de las Personas con Discapacidad*, el *Día de los Derechos Humanos* y el 80 aniversario de la Carta de las Naciones Unidas.

Estas fechas nos obligan a mirar la igualdad con honestidad, a **reconocer** lo que falta y a visibilizar a quienes la historia ha marginado **sistemáticamente**.

Y esta Carta, nacida de las ruinas de la guerra y la esperanza, fue el origen del **mayor** acuerdo moral de nuestro tiempo: la Declaración Universal de los Derechos Humanos, un **canon** de dignidad y una promesa **vigente** que debe ser **cumplida** en cada juzgado, en cada sala, en cada encuentro con la ciudadanía.

Lo que esta **poderosa** historia demuestra es que la **mayor** verdad es **siempre** la **más** sencilla, // y que **nada** une más a las personas que esa verdad clara.

Con esa convicción inauguramos esta Feria, sabiendo que la justicia **no** comienza en los expedientes, / sino en el trato **humano**, en la palabra **sencilla**, / en la posibilidad de que una

institución y una persona puedan **verdaderamente** encontrarse.

Nuestra Casa de Justicia ha realizado un esfuerzo **profundo** y **constante** de formación para que cada servidora y servidor actúe con **sensibilidad**, conciencia **real** de los derechos humanos, y una perspectiva de género.

Sin esa preparación, la igualdad es **sólo** un anhelo; con ella, se convierte en una práctica **viva**.

Así, fortalecimos las capacidades para reconocer estereotipos, prejuicios y barreras que **impiden** a los grupos vulnerables acceder a la **defensa** que merecen.

Por eso sabemos que la justicia debe ser **ágil**, **responsable** y humana, **especialmente** cuando está en juego la vida y la integridad.

A este compromiso se suma el modelo social de la discapacidad, que nos recuerda que la exclusión nace de las barreras del entorno, **no** de las personas. // Por eso impulsamos el acceso, autonomía, capacidad jurídica y los apoyos especiales del CNPCyF, que permiten tomar decisiones hacia una dignidad **plena**.

La reforma judicial avanza para hacer de la inclusión una realidad procesal y no sólo un principio. // Como resultado, nuestra Feria busca ofrecer información **útil**, apoyos **reales** y un acceso a la justicia claro y digno.

Hoy defendemos vidas de un valor **incalculable**, derribamos **barreras** y abrimos **puertas** con un lenguaje simple y asertivo, porque cuando una institución **simplifica** sus palabras, simplifica el **caminó** de quienes buscan justicia.

Damas y caballeros:

La dignidad humana es la brújula que orienta toda vida justa. Por eso nosotros no servimos estructuras: servimos **personas, historias** y su derecho a ser tratadas con **respeto**, claridad e igualdad verdadera.

*“Todas las personas del mundo tienen igual derecho... y precisamente porque somos diferentes, el principio de igualdad se hace **tan** necesario.”*

Por eso es importante reconocer a todas las instituciones que se suman al esfuerzo de fomentar esa igualdad:

- la Suprema Corte de Justicia de la Nación;
- la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México;
- la Dirección Ejecutiva de Orientación Ciudadana y Derechos Humanos;
- el Centro de Justicia Alternativa
- la Comisión Nacional de los Derechos Humanos;
- el Instituto de las Personas con Discapacidad de la Ciudad de México (INDISCAPACIDAD);
- la Comisión de Ciudadanos por los Derechos Humanos (CCHR-Salud Mental);

- la Secretaría de las Mujeres de la Ciudad de México;
- la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México;
- la Instancia Ejecutora del Sistema Integral de Derechos Humanos;
- Círculo Diverso, A.C.;
- el Consejo para Prevenir la Discriminación;
- el Registro Civil de la Ciudad de México;

Ustedes son la verdadera **gran riqueza** de esta Feria. // Felicito a sus directivas y equipos por darle, con su presencia, esta **amplia**, vigorosa y **necesaria** convocatoria.

A todas nuestras invitadas e invitados, les invito a hacer **suya** esta Feria: a **recorrer** sus stands, **conocer** a nuestros especialistas, e informarse del **notable** trabajo que realizamos para proteger a la humanidad y a su dignidad esencial.

Y en especial: ¡Gracias! // Gracias a las trabajadoras y trabajadores del Poder Judicial: // su labor diaria y elocuente sostiene la defensa de los derechos y demuestra que la justicia es una práctica **viva**, un acto **constante** de servicio.

Que este encuentro renueve su orgullo, su **fuerza** moral y su **generosa** vocación.

Y con este espíritu, declaro inaugurada la *Feria de Servicios “Encuentro con la Justicia, Jornadas de Igualdad”*.

Que este espacio sea un cruce **luminoso** de aprendizajes donde la justicia se vuelva **visible**, **cercana** y **profundamente** humana.

Muchas gracias.